
仅仅剩剩饮饮料料甜甜品品 麦麦当当劳劳无无餐餐可可售售
8月初或恢复菜单全面供应，济南多家门店门可罗雀

文/片 本报记者 韩适南 实习生 张艺馨 石姗珊

上海福喜过期肉事件发生以来，引起广泛关注。近日事件持续发酵，7月28日，记者在济南市场调查发现，麦当劳多个餐厅无餐可
售，仅提供饮料、甜品等，顾客大幅度减少。同日下午，麦当劳在其官微发表声明，称已全面停用所有福喜中国的食品品原料，并表示正
在努力调配其他供应商资源，8月初部分餐厅将恢复餐单的全面供应。

省城肯德基并未有变化

麦当劳这样了，那肯德基怎么样？在济南，
记者走访了肯德基历下大润发店、恒隆广场
店、优品汇店等几家餐厅，发现同由福喜公司
供货的肯德基似乎并未受到影响，店内的汉
堡、米饭套餐均在销售，店内外的招贴广告和
公交车站的灯箱广告照常张贴，“天天半价”的

活动也在正常进行。但记者发现，来就餐的顾
客比平时要少一些，还有不少消费者仅点了饮
料和薯条。肯德基母公司此前也曾发表声明
称，将全面停止向中国福喜(包括上海福喜)的
采购。
本报记者 韩适南 实习生 张艺馨 石姗珊

延伸阅读

1 麦当劳多家店面“提供有限菜单”
28日，记者在午餐时间走访了麦

当劳济南历下大润发店、历下华强
店、历下山大路店、历下恒隆广场店
等多家麦当劳餐厅。这几家店中，
有的店外，汉堡套餐的广告已全部
撤下，只剩冷饮和甜品。这几家店
面内，连最近在做促销的十元一个
的经典麦辣鸡腿堡也不见了踪影，
点餐牌上显示的汉堡和相关套餐
均贴上了“售罄”的标签，只有一款
麦香鱼汉堡还在卖。

麦当劳历下大润发店的工作人
员说：“都已经卖完了，你可以选饮
料、甜品、薯条。”至于何时能正常供
应，工作人员则表示不清楚，要听从
上级公司的安排。

虽然正值就餐高峰期，但麦当劳
历下华强店、历下山大路店内顾客稀
稀落落，点餐的柜台有几个已暂停服
务，排队的人很少。这与平时店内座
位都要插空坐，甚至排队的现象形成
强烈对比。店内座位大面积空余，除
了就餐的顾客外，还有一些是来蹭凉
的，工作人员也都十分清闲。

在恒隆店、山大路店等几家店
内，点餐台前贴着通知，上面写着“非
常抱歉，今天我们将向您提供有限的
菜单”，落款日期是7月25日。此外一
张黑白餐单上显示，餐厅只能提供
冷、热饮品和薯饼，主食只有一款麦
香鱼套餐，在点餐台一侧的食品价格
表则被一张白纸所覆盖。

2 多次声明终止与福喜合作
7月28日13时51分，麦当劳通过

其官微发表全新声明，指出从7月25
日起，麦当劳已在全国的餐厅全面暂
停使用所有福喜中国(包括其合资公
司)的食品原料，并努力调配其他供
应商资源，力求尽快恢复供应。

麦当劳的这份声明表示：“我们
注意到，外界对我们使用福喜的产品
存在担忧。在倾听了大家的声音之
后，从7月25日(上周五)起，麦当劳已
在全国的餐厅全面暂停使用所有福
喜中国(包括其合资公司)的食品原
料。全国部分餐厅因此出现部分产品

断货的情形。”
“我们正努力调配其他供应商资

源，力求尽快恢复供应。一些餐厅将
会在8月初恢复餐单的全面供应，而
另一些餐厅则可能稍迟。我们就本次
事件给消费者带来的担忧和不便致
以最诚挚的歉意！我们全体人员将以
实际行动并尽一切努力来赢回广大
消费者的信任。”

麦当劳中国在福喜过期肉被曝
光后，就曾在官网发表声明称，已全
面停用上海福喜所供应的所有食品
原料。

麦当劳山大路店内点餐台前仅有三位顾客。 本报记者 韩适南 摄

本报记者 马绍栋

22日，有“亚洲第一展”之称的第
14届CBME中国孕婴童展在上海开
幕，作为全球孕婴童行业最权威领先
的展会，CBME一向是观察整个行业脉
动的最佳平台，而这次舞台中央的主
角无疑是风头正劲的“好孩子”集团。

除了按部就班地展出自己旗下
众多母婴产品品类，来自德国的儿童
安全座椅巨头Cybex和美国知名婴童
耐用品品牌Evenflo的各种拳头产品
也在“好孩子”展区亮相，这无疑宣布
了“好孩子”集团国际化布局再进一
步。要知道，“好孩子”分别于今年1月
30日、6月6日完成对上述两公司的全
资收购，而往前追溯26年，“好孩子”
的前身还只是一家濒临倒闭的校办
工厂。

“不同于以往金融危机，国内企
业出海抄底的对象都是陷入困境的
国际品牌，此次Cybex和Evenflo都处
于经营良好的快速增长期，选择被并
购是因为看重‘好孩子’强大的研发
实力和平台、渠道资源。”“好孩子”集
团董事局主席宋郑还告诉记者，
Cybex是德国顶级儿童安全座椅生产
商，Evenflo是美国婴童耐用品的百
年品牌，一举将这两大品牌收入囊
中，“好孩子”打造出全球配置资源的
新平台和国际化的品牌集群，让企业
发展站上了微笑曲线的两端。

其实，“好孩子”的发展之路和山
东众多制造企业并无二致。创业初
期，“好孩子”也干过贴牌加工，慢慢
地转型为自主的知识产权创新，在婴
儿车、婴儿座椅等诸多细分小品类产

品中竟然搞出了6300多项专利，当然
这对一些擅长技术创新的鲁企来说
也不难做到，可再进一步，涉及企业
的品牌建设和国际化战略，山东企业
的劣势则凸显出来。

记者在省内多地采访时发现，很
多鲁企如胶东地区众多外贸出口企
业，宁愿花更多的钱用于更新设备以
提高效率降低成本，也不愿花钱注册
一个商标打造品牌。在他们看来，一
年花几千万买台机器“看得见、摸得
着”，而投向品牌营销则相当于进了

“无底洞”，钱花得不少效果却难见提
高。须知再花钱买设备也跳不出“拼
价格”的成本驱动逻辑，而像“好孩
子”为代表的新型中国制造则早已切
换到品牌驱动的模式。

山东的制造业基础雄厚人所共
知，可品牌建设之踵却积重难返，随
着人口红利、能源环境等生产要素的
约束日渐增强，重塑山东制造的竞争
力已经迫在眉睫，尤其是同广东、江
苏、浙江相比，山东企业的品牌化转
型步伐依然太慢。此次展会的采访记
者感触最明显的就是，南方的企业
在内部架构上一般均有定位清晰、
职责分明的品牌总监等专职品牌
岗位，下有一个精明强干的品牌团
队负责企业各个子母品牌的运营
维护，而反观省内企业，不但无此
明确岗位，即使有也仅隶属于销售
部、市场部甚至行政部，其职能比
较混乱，完全没有上升到企业战略
的层面。

有了打造品牌的决心意识，配备
了专业化的品牌运营队伍，要实现竞
争力的转型还离不开国际化的视野。
要知道，打造一个具有影响力的品牌
并非一朝一夕之功，而企业的发展又
等不得，因此除了自建品牌，跨国收购
依然是品牌阵营壮大最好的方式，比
起更多地在海外买地、买矿、买工厂，如
何学会买国际品牌、用国际品牌才是
鲁企需要认真研究和付诸实践的。

从“好孩子”跨国收购中，

鲁企能学到什么？

绍栋产经观察
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